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15 о к т я б р я в а к т о в о м зале 
института проходила IX отчет
но-выборная к о н ф е р е н ц и я сту
денческой п р о ф с о ю з н о й о р 
ганизации Л П И и м . М.И. Кали
нина. В торжественной обста
новке собрались представители 
партийной и к о м с о м о л ь с к о й 
организаций, делегаты первич
ных профсоюзных организаций. 

Заслушав и обсудив д о к л а д 
председателя комитета п р о ф 
союза В. С. М а е в с к о г о , к о н ф е 
ренция отметила, что комитет 
профсоюза в своей практиче
ской деятельности руководству
ется р е ш е н и я м и XXVI съезда 
КПСС, XVI съезда п р о ф с о ю з о в 
СССР, постановлениями ЦК 
КПСС, Л е н и н г р а д с к о г о О К 
КПСС, партийного комитета 
института и вышестоящих п р о ф 
союзных органов. 

Материалы о к о н ф е р е н ц и и 
читайте на 2 — 4-й стр. газеты. 

Фото Д . Шорохова, студкора 

ЗА КОММУНИСТИЧЕСКИЕ ИДЕАЛЫ 
Репортаж с IX отчетно-выборной профсоюзной студенческой 

^ конференции ЛПИ им. М. И. Калинина 

НАВСТРЕЧУ XIX СЪЕЗДУ ВЛКС1М 
Важнейшим событием комсо

мольской жизни факультета 
/ экономики и управления про

изводством стала отчетно-вы
борная комсомольская конфе
ренция-

В своих рядах комсомопьская 
организация Ф Э У П объединяет 
600 юношей и девушек. По срав
нению с такими факультетами-
«гигантами», как Э н М Ф , Э л М Ф , 
— это не так уж много. Но как 

отмечалось в докладе секре
таря комитета Ю. Чаброва, 
и м е н н о н е м н о г о ч и с л е н н ы й 
«девичий» факультет сумел соз
дать все условия для развития 
инициативы студентов и в итоге 
занять 1-е место в социалисти
ческом соревновании « X X V I 

съезду К П С С — достойную 
встречу». 

В настоящее время комсо
мольская организация Ф Э У П 
активно включилась в социа
листическое соревнование под 
девизом «XIX съезду В Л К С М — 
X I X ударных недель». Мы на
деемся, что у комсомльцев-
экономистов хватит сил и энер
гии для решения нелегких за

дач и мы встретим предстоя
щий форум передовой моло
дежи новыми успехами в учебе 
и труде. 

И. РОЗОВА, 
член комитета В Л К С М ЛПИ 

В конце октября на заседа
нии комитета В Л К С М Э н М Ф 
прозвучало предложение раз
вернуть социалистическое со
ревнование м е ж д у комсомоль
скими организациями кафедр 
под девизом «XIX съезду 
В Л К С М — отличные з н а н и я , 
инициативу и творчество моло
дых». 

Утверждено положение о 
смотре-конкурсе, который бу
дет проводиться по следующим 
направлениям: учебно-воспи
тательное, идейно-политиче
ское, трудовое воспитание и ор
ганизационная работа. Специ
альная комиссияя подведет ито
ги в апреле. 

Цель конкурса — обмен пе
редовым опытом, повышение 

боевитости первичных ком
сомольских организаций. 

И. БОРЩЕВ, 
секретарь комитета 

В Л К С М Э н М Ф 
* •* * 

Для нас, первокурсников, са
мым ярким событием минув
ших месяцев стала отчетно-
выборная комсомольская кон
ференция ГТФ. Мы сразу ока
зались 8 потоке интересующей 
нас информации: сотрудники 
кафедр и студенты рассказали, 
чем живет факультет, что пред
стоит сделать, в том числе и 
нам. 

Секретарь комитета В Л К С М 
П. Попченко сказал, что, не
смотря на принятые меры, на 
факультете снизилась успева
емость. Причины этого не толь
ко в плохой посещаемости, но 
и в недостаточно активной об
щественной работе ряда ком
сомольцев. Об этом говорит и 
тот факт, что если в прошлом 
году впервые (!) ГТФ выпол
нил план подписки, то в нынеш
нем подписка идет «со скри
пом», а ведь от того, как сту
дент интересуется жизнью 
страны, следит за событиями 
за рубежом, зависит его миро
воззрение, формирование ак
тивной жизненной позиции. 

Нельзя не отметить и еще 
один тревожный симптом — 
слабую действенность факуль
тетского печатного органа — 
стенгазеты «Гидротехник» и 
слабую связь редколлегии с 
институтским «Политехником». 
Заметки большей частью блед
ные, неинтересные, в основном 
написаны сотрудниками. Сде
лать газету боевой, наступа
тельной — это решение касает
ся непосредственно нас, Студ
коров. Мы приложим все силы, 
чтобы главный трибун ГТФ на
конец Заговорил в полный го
лос. И от имени первокурсни
ков хочу заверить, что сделаем 
все возможное, чтобы факуль
тет с предпоследнего места по 
комсомольской работе пере
шагнул в ряды лидеров. 

А. ЛЕВИН, 
студент гр. 1 1 4 / 3 

* * * 
30 ноября на Ф Э У П открыва

ется Неделя науки. В ней при
мут участие студенты I I I — У - х 
курсов. Для младших курсов 
будет проведена конференция 
«Экономика должна быть эко
номной». В Неделе науки будут 
участвовать студенты Ленин
градского финансово-эконо
мического института и Универ
ситета. 

Лидеры 
ВЫЯВЛЯЮТСЯ 

НА СОВХОЗНОЙ БОРОЗДЕ 

В труде 
в каждом коллективе есть людн 

во многом определяющие его ха
рактер, его лицо. Выявить таких ли
деров в нашей группе помогла сов
местная работа по уборке урожая 
в совхозе «Красный Октябрь». С 
непривычки было нелегко, не хва
тало умения. 

Комсомольское собрание, на ко
тором обсуждались социалистиче
ские обязательства провели прямо 
в поле. 

Когда в конце дня меряли обра
ботанную территорию, было ра
достно узнать, что по сравнению 
с предыдущим днем мы сделали 
значительно больше. На этом же 
собрании мы и выбрали комсоргом 
своего отряда Надю Комкову. Те
перь она стала комсоргом нашей 
группы. 

Во время работы как нельзя луч
ше раскрываются характеры, и груп
па с полным основанием выбрала 
своим комсомольским вожаком не
унывающую девушку, пришедшую в 
наш институт с Муромского завода 
им. С. Орджоникидзе, на котором 
она проработала два с половиной 
года. 

Когда поступило предложение 
выбрать профоргом группы Ната
шу Горбунову, не было не только 
никого против — не было даже 
и воздержавшихся. Наташа выпол
няет не одни свои прямые обязан
ности, а во многом помогает нам 
сделаться дружней и сплоченней. 
Делает это как-то незаметно, но 
результаты уже чувствуются. 

Наш физорг еще, казалось бы, ни 
в чем не проявил себя. Но это толь
ко на первый взгляд. Уже на пер
вом кроссе Саша Иванов стал душой 
забега: и в спорте тоже нужна дру
жеская поддержка. 

А вот над тем, кого выбрать 
страхделегатом, нам пришлось за

думаться. Этот человек должен 
быть не только ответственным, но и 
чутким, способным найти слова 
для попавших в беду товарищей. 
Алла Соколова — вот кто всегда 
придет на помощь. Мы думаем, что 
именно она подходит для этого по
ручения. 

А уже шестого ноября, в девят
надцать часов тридцать пять минут, 
застыли стрелки на бумажных ча
сах нашей праздничной газеты. Это 
время — время рождения группы. 
Этот день мы все запомним надол
го. 

М. ВИНОГРАДОВА, 
гр. 136/1, 

член студкоровского 
поста ЭнМФ 

И1©|]Е™ 

КОНТАКТЫ 
РАСШИРЯЮТСЯ 

п р е т в о р я я в ж и з н ь р е ш е 
ния XXVI съезда КПСС, наш 
институт постоянно расши
ряет взаимовыгодное науч
но-техническое сотрудниче
ство с вузами и п р е д п р и я т и 
ями разных стран. Так, в о к 
тябре т е к у щ е г о года в Л П И 
находилась делегация Ган
н о в е р с к о г о у н и в е р с и т е т а . в о 
главе с п р е з и д е н т о м профес
с о р о м X. Зайделём. 

Во в р е м я п е р е г о в о р о в с 
представителями нашего ин
ститута во главе с р е к т о р о м 
п р о ф е с с о р о м К. П. Селезне
в ы м , была достигнута д о г о 
воренность о з а к л ю ч е н и и 
Д о г о в о р а о научно-техниче
с к о м сотрудничестве в о б 
ласти учебной и научной ра
боты м е ж д у вузами. 

КОМСОМОЛЬСКАЯ 
КОНФЕРЕНЦИЯ 

24 о к т я б р я в институте 
прошла отчетно-выборная 
к о м с о м о л ь с к а я к о н ф е р е н 
ция. О т о м , к а к и е п р о б л е м ы 
были на ней подняты, о зада
чах, к о т о р ы е предстоит р е 
шить к о м с о м о л ь ц а м - п о л и 
техникам в п е р и о д п о д г о 
товки к XIX съезду В Л К С М , 
будет рассказано в б л и ж а й 
ш е м н о м е р е нашей газеты. 

БЛАГОДАРИТ 
«КРАСНЫЙ 

ВЫБОРЖЕЦ» 

Д и р е к ц и я и партийный к о 
митет объединения «Крас
ный Выбожец» в лице гене
рального д и р е к т о р а А. В. К о -
шурина и секретаря п а р т к о 
ма С. С. Кузнецова выразили 
б л а г о д а р н о с т ь с т у д е н т а м 
сельхозотряда ( р у к о в о д и 
тель преподаватель В. Ю. 
Павлов, к о м а н д и р А. А. Л ю 
безное), оказавших п о м о щ ь 
п о д ш е ф н о м у совхозу объе
динения «Красный выбор
ж е ц » — «Торосоро». 

ЗВУЧАТ СТИХИ 
В КИНОТЕАТРЕ 

22 о к т я б р я в кинотеатре 
«Экран» состоялась встреча 
членов ЛИТО «Политехник» 
со зрителями. В этот день 
поэты-политехники Влади
м и р П р и х о д ь к о {ст. п р е п о 
даватель к а ф е д р ы р у с с к о г о 
языка) и Сергей Чалов .(сту
дент р а д и о ф и з и ч е с к о г о фа
культета) п о з н а к о м и л и п р и 
сутствующих в з р и т е л ь н о м 
зале со с в о и м творчеством. 



ПОЛИТЕХНИК — 2 — 17 ноября 1981 г. 

ЗА КОММУНИСТИЧЕСКИЕ ИДЕАЛЫ 
Решения партии — в жизнь! ====-—— 

из выступления председателя комитета профсоюза 

В. С. Маевского на IX отчетно-выборной конференции 

студенческой профсоюзной организации ЛПИ. 

Товарищи делегаты! 
Уважаемые гости! 
Сегодня комитет профсоюза от

читывается перед студенческой 
профсоюзной организацией о своей 
работе за период после VI I I отчет
но-выборной конференции институ
та, состоявшейся в ноябре 1979 го
да. 

Идет пора принятия соцобяза
тельств на новый 1981/82 учебный 
год, и хочется, чтобы группы не
формально подошли к этой работе. 

Одним из важнейших факторов 
эффективности соцсоревнования 
является его гласность.' Наглядно, 
по-деловому оформляются мате
риалы о соцсоревновании на РФФ и 
ФМетФ (председатели профкомов 
Ю. Барменков и Г. Рындин). К сожа
лению, недостаточна работа в этом 
направлении на Ф М Ф , ФАУ, ГТФ и 
ЭлМФ. 

Правильная организация учебно
го процесса тесным образом связа
на с обеспечением здоровых и бе
зопасных условий труда и учебы 
студентов. 

Ежегодно в феврале-марте про
ходят обучение и аттестация сту
дентов I курса, а также студентов, 
выезжающих в составе ССО, по 
курсу «Охране труда в ССО», 
Ответственность за проведение обу
чения студентов I курса была возло
жена на деканаты факультетов, по
мочь им были призваны профсо
юзные организации факультетов, 
но посещаемость лекций не пре
вышает 50 процентов. 

Особенно поражает отношение к 
этому вопросу деканата ГТФ: из 
250 студентов курса лекции посети
ло 20 человек, а экзамены сдали 
всего 10 человек. Аналогично дела 
обстоят и на РФФ и ЭнМФ. 

Пока занятия по технике безопас
ности не будут введены в учебное 
расписание, эффективность оста
нется крайне низкой, а значит, в 
третьем трудовом семестре мож
но ждать новых ЧП. 

В институте за последние годы 
сложилась система лечебно-оздо
ровительной работы. Организаци
онным центром ее является сту
денческий комитет профсоюза инс
титута, который в тесном контакте 
с персоналом лечебного объеди
нения ЛПИ и санатория-профи
лактория ведет большую работу. 
Ежегодно лечобъединеннем прово
дится профилактический осмотр I, 
II и V курсов. Однако не на всех 
факультетах организовано четкое 
его прохождение. Так, флюорог
рафический осмотр прошли 91 про
цент студентов института. Только 
на ЭлМФ (лредс. ПК Черемнсин) 
добились 100-лроцентного прохож
дения. 

Вот уже второй год санаторий-
профилакторий института занимает 
1-е место в городе, а в прошлом 
году занял 2-е место среди студен
ческих профилакториев РСФСР. В 
нем работает 14 смен в году, за 
отчетный период поправили свое 
здоровье более 3000 студентов. 

Но назрела необходимость рас

ширения санатория-профилакто
рия. Остро стоит вопрос о перево
де диетпитания в столовую № 31 на 
улице Хлопина, 5. Вот уже более 
года администрация столовой под 
разными предлогами оттягивает 
решение вопроса. 

Институт из г<^да в год занимает 
призовые места в городских 
смотрах-конкурсах по физкультур
ной, спортивно-массовой и оздо
ровительной работе среди вузов. 
Например, в прошлом году мы за
няли 2-е место по физкультурной 
работе в смотре-конкурсе спортко
митета г. Ленинграда при Ленгор
исполкоме, пропустив вперед 
только Университет. 

Набрало силу полезное начина
ние комитета профсоюза нСмотр-
конкурс на лучшую академическую 
группу ло физкультуре и спорту». 
В этих соревнованиях принимает 
участие около 3000 ребят, и с каж
дым годом число участников растет. 
В прошлом году победу одержала 
гр. 533/1 ЭнМФ. Ребята этой груп
пы награждены грамотами, значка
ми спортклуба «Политехник» и де
нежной премией в размере 300 
рублей. 

Особо хочется отметить переме
ны в студгородке на Лесном пр., 65. 
С помощью администрации инсти
тута, парткома там сейчас вырос 
целый спортгородок. 

Одним из направлений оздоро
вительной работы среди студентов 
является дальнейшее развитие об
щественного питания. Под контро
лем комитета профсоюза ЛПИ 
находятся три столовые, а также 
буфеты от них. 

Большую работу общественные 
контролеры проводят в целях по
вышения качества пищи. Один раз 
в семестр силами общественности 
проводятся заочные потребитель
ские конференции. Проведенная 
весной этого года конференция по
казала, что значительная часть 
студентов удовлетворена качеством 
обслуживания и приготовления пи
щи в столовых № 33 и 32 (ди
ректора В. А. Атабеков и М. И. 
Луцкая). Хуже обстоят дела в столо
вой № 31, находящейся на улице 
Хлопина (директор А. А. Тюлян-
дына). В целом можно отметить, 
что, несмотря на некоторые улуч
шения, организация общественного 
питания находится еще не на долж
ном уровне. 

В связи с обсуждением состояния 
общественного питания и контроля 
хочется поднять еще один вопрос. 
Обеденный перерыв существовал 
в нашем институте и был отменен 
из-за недостатка посадочных мест 
в столовых. Их действительно не 
хватает, однако за час перерыва 
между занятиями студенты вполне 
успевали пообедать. Сейчас пере
рыва нет. Студенты младших кур
сов, заним'ающибся в основном до 
14.00, не нуждаются в нем. Хуже 
обстоит дело со студентами стар
ших курсов: присутствуя на заняти
ях до 16—18 часов, они либо вы
нуждены оставаться голодными, ли

бо пропускать занятия, чтобы по
обедать, что многие и делают. Хо
чется просить учебный отдел рас
смотреть еще раз возможность 
о внесении часового перерыва в 
расписание занятий студентов, кон
чающих учебу после 16.00. 

Студенческие общежития нашего 
института — это 14 корпусов общей 
площадью 102 753 кв. м, в которых 
проживает в общей сложности 8470 
человек. Студенческая профсоюз
ная организация и ректорат инсти
тута постоянно осуществляют ме
ры по улучшению бытовых условий 
студентов. 

Большим достижением можно 
считать то, что после ввода нового 
корпуса студенческого общежития 
№ 13 на Гражданском пр., д. 30 на 
950 мест институт уже четвертый 
год обеспечивает общежитием всех 
нуждающихся в нем из числа посту
пающих на I курс. Сейчас сдан 
новый, 14-й корпус общежития на 
1080 мест. С его пуском средняя 
площадь на одного проживающего 
в общежитиях института составила 
около 5 кв. м [при норме 6 кв. м). 
Это — весомое улучшение жилищ
но-бытовых условий студентов. 

Но недостаточно построить обще-
»<итив — необходимо, чтобы оно 
находилось в хозяйских руках. 
Непосредственным органом, коор
динирующим всю многогранную 
жизнь общежития, должен являть
ся студенческий совет. 

За два года силами студентов 
проведена большая работа, в част
ности паспортизация комнат. В 13-м 
корпусе физико-металлургического 
факультета все имущество общежи
тия принято под социалистическую 
сохранность. Это дало положитель
ные результаты. Факультетам стоит 
подумать о внедрении у себя этой 
ценной инициативы. 

Но перед студенческими обще
житиями нашего института стоит 
еще множество нерешенных проб- . 
лем. Многое из того, что могли, 
бы сделать сами студенты, возла
гается на комендантов, а в этом 
случае говорить о студенческом 
самоуправлении не приходится. 

Охраной общественного порядка 
занимается ДНД большого студен
ческого совета, К сожалению, с 
соблюдением норм и правил про
живания в общежитиях у нас еще 
не везде нормально. По каждому 
случаю нарушения общественного 
порядка комитетом профсоюза ин
ститута направляются письма в де
канаты факультетов для принятия 
мер, но, к сожалению, деканаты 
реагируют не на все из них, на часть 
писем мы не получаем никакого 
ответа. 

Большую помощь в организации 
культурно-массовой работы оказы
вает клуб ЛПИ, Он может удов
летворить интересы каждого сту
дента, только надо проявить не
много инициативы и желания.В клу
бе функционирует 25, — я подчер
киваю, 25 — коллективов только ху
дожественной самодеятельности, в 
которых занимается из 14 тысяч 

студентов нашего института всего 
лишь 1500. Характерно, что и два 
года назад эта цифра была пример
но такой же — т . е. 12 процентов 
студентов. В чем же причина! Как 
нам кажется, нет должной популя
ризации коллективов, отсутствует 
реклама, коллективы в основном 
работают «на город» и перед сту
дентами выступают мало. В после
дующие годы в целях попу
ляризации художественной само
деятельности решено проводить 
отчетный концерт всех коллекти
вов, а также закрепление их 
за факультетами. 

Одним из важных направлений 
работы комитета профсоюза яви
лась работа по организации туристи
ческих поездок студентов нашего 
вуза по городам СССР, За отчетный 
период в такие поездки съездило 
более 4000 студентов нашего вуза. 
Комитет профсоюза оплачивает 
70 процентов стоимости путевки. 

Ежегодно в институте проводятся 
весенние фестивали факультетов. 
Они стали своеобразным праздни
ком и пользуются большой попу
лярностью среди студентов, прохо
дят, как правило, при переполнен
ном зале, но, к сожалению, не на 
всех факультетах. Два прошедших 
года показали удивительную зако-
номерность. В числе первых у нас 
четыре факультета — ФАУ, М М Ф , 
ФМетФ и ЭнМФ, а в числе послед
них — ГТФ и РФФ, Дело в том, что 
лучшие факультеты работают не 
эпизодически, а постоянно в тече
ние всего учебного года. А где под
готовка к фестивальным вечерам 
напоминает штурмовщину, где 
программа готовится чуть ли не за 
месяц до фестиваля, — там и ре
зультаты не замедливают сказаться: 
факультетские вечера непопулярны 
среди студентов своего же фа
культета, художественная самодея
тельность — на низком профессио
нальном уровне. 

Грандиозная созидательная ра
бота, ведущаяся в нашей стране, 
многообразие и сложность постав
ленных партией задач предъяв
ляют все более высокие треОования 
к управлению, и к организации дела. 

Эта область деятельности студен
ческой профсоюзной организации 
имеет первостепенное значение, 

В студенческую профсоюзную 
организацию института входит 708 
первичных профсоюзных организа
ций. По своей численности проф
союзная организация насчитывает 
13428 членов профсоюза, что 
составляет 99 процентов от общей 
численности студентов дневной 
формы обучения. В этом году на I 
курс поступило 2739 человек, из 
которых 98 процентов стали чле
нами профсоюзной организации 
института. Особенно хорошо и быс
тро был проведен прием на ГТФ 
и М М Ф (председатели профкомов 
— коммунисты А. Дубинин и 
А. Феклистов). 

В этом году впервые в комитете 
профсоюза подведены итоги смот
ра на лучшую постановку профсо
юзной работы средн факультетов 
института. Пользуясь возможнос
тью, мне хотелось бы нв сегодняш
ней конференции поздравить фа
культеты, занявшие первые места 
в этом смотре. Это профсоюзные 
организации ЭнМФ (преде. Коря-
ковцев Александр), М М Ф (преде. 
Алексей Феклистов], ФЭУП (преде. 
Владимир Дидык). Все эти ребята 
заканчивают наш институт, и хочет
ся пожелать им больших успехов 
в дальнейшей их работе. 

А таким профкомам, как РФФ 
(лредс. Сергей Данилов] и ЭпМФ 
(преде. Владимир Черемнсин), сле
дует подтянуть профсоюзную ра
боту на фанультете, тем более, что 
для этого есть резервы. 

В заключение отчетного доклада 
комитета профсоюза института раз
решите выразить общую уверен
ность, что все студенты института, 
студенческий профсоюзный актив 
приложат все силы для решения 
задач, стоящих перед высшей шко
лой, достойно выполняя решения 
ХХУ I съезда Коммунистической 
партии Советского Союза, 

На снимке: выступает председа
тель комитета профсоюза ЛПИ 
им. М. И. Калинина В, С. Маевский. 

Фото Д. Шорохова 

ЧТО ПО ПЛЕЧУ ПРОФОРГУ? 
из выступления профгрупорга гр. 442 П. Ливотова 

Как только я как п р о ф г р у п о р г 
приступил к своим обязаннос
тям, передо мной встал целый 
ряд вопросов. Как организо
вать работу? Как создать спло
ченный коллектив? Как избе
жать формального отношения 
к делу? 

Что м о ж е т помочь начинаю
щему п р о ф с о ю з н о м у организа
тору ответить на них? Учеба, 
проводимая организационно-
массовой комиссией п р о ф к о м а 
факультета, дневник профгру
порга, в к о т о р о м и з л о ж е н о 
содержание работы профакти

ва группы. Но, к р о м е этого, 
необходимо, чтобы п р о ф г р у 
п о р г осознал, к а к о е ответствен
ное поручение возложено на 
него — забота о своих товари
щах. Он д о л ж е н быть в л ю б у ю 
минуту готов прийти на п о м о щ ь , 
обеспечить материальную под
д е р ж к у , хорошие условия для 
занятий и т. д. И только 
тогда на первый взгляд ф о р 
мальные обязанности п р о г р у -
порга и -профактива группы, 
перечисленные в дневнике, 
дойдут до его сознания, об
ретут свой истинный смысл 

и о т к р о ю т ш и р о к и е в о з м о ж 
ности для проявления инициа
тивы. 

Безусловно, особенно на этом 
начальном этапе работы важна 
его связь с п р о ф к о м о м факуль
тета, с председателями и чле
нами комиссий, к о т о р ы е со
ветами и действиями помогут 
решить возникаюи^ие п р о б 
лемы. Отсутствие такой связи 
— одна из причин плохой п р о ф 
с о ю з н о й работы в группе, когда 
п р о ф г р у п о р г не в силах в о д и 
ночку преодолеть стоящие пе
ред ним трудности, по крайней 

м е р е перестает активно рабо
тать. Например, в некоторых 
группах на месяц и более за
держивается сдача п р о ф с о ю з 
ных взносов или результатов 
социалистического соревнова
ния. Подобные случаи д о л ж н ы 
немедленно пресекаться. 

Профактив г р у п п ы должен 
разъяснять цели и задачи п р о ф 
союза, принимать взносы, про
верять состояние профбилетов, 
составлять и обеспечивать вы
полнение плана работы, регу
лярно проводить п р о ф с о ю з 
ные собрания. В частности, п р и 
нимая профвзносы, п р о ф г р у 
порг д о л ж е н разъяснять, что 
взносы — это финансовая осно
ва п р о ф с о ю з о в и, в к о н е ч н о м 
счете, источник различных льгот 
и п оощр е ни й . К сожалению, 
льгот не всегда хватает. Мало 

выделяется путевок. Иногда по 
этой причине путевки пере
ходят в к а т е г о р и ю «горящих» 
и н е р е д к о достаются не слиш
к о м достойным л ю д я м . Понят
но, что это недостаток в работе 
п р о ф г р у п о р г а . 

Одна из основных задач куль
турно-воспитательной работы 
п р о ф г р у п о р г а — создание с о з 
нательного отношения к учебе, 
к труду, к общественной д е я 
тельности. Это особенно важно 
на младших курсах. Понятно 
п о ч е м у . Н а п р и м е р , с е й ч а с 
в нашей группе (4-й курс) п р о б 
лема сознательного отношения 
к учебе не возникает. Все, кто 
«уцелел» за три года учебы, 
очевидно, не случайно попали 
на механико-машиностроитель
ный факультет и на с в о ю спе
циальность. 
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ХОРОШАЯ УЧЕБА - ТВОЙ АВТОРИТЕТ 
из выступления председателя учебно-методической комиссии 

профкома Ф Э У П И. Партой 
Прямым следствием неудов

летворительной посещаемости 
занятий являются низкие итоги 
текущей аттестации. В группе 
171 за апрель по высшей 
математике отрицательно ат
тестовано более 50 процентов 
студентов. М о ж н о много при
вести таких примеров, но глав
ное — разобраться в их причи
нах. Дело в том, что комсо-
мольско-профсоюзный актив 
групп халатно относится к про
ведению собраний в группе 

' п о итогам текущей аттестации, 
очень редко разбираются пер
сональные дела неуспевающих 
студентов. 

К сожалению, академкомис
снй не обладают должной м е 
рой воздействия, и выговоры, 
выносимые на них, нигде не 
фиксируются. Редко вместе с 

вызываемыми приходят на ко
миссию старосты групп, проф
групорги, учебные секторы, 
еще р е ж е — кураторы групп. А 
ведь кому, как не товарищам 
по учебе, соседям по о б щ е ж и 
тию, знать, почему у студента 
сложилась критическая ситуа
ция в учебе. Это что — без
различие, р а в н о д у ш и е или 
просто непонимание своих прав 
и обязанностей как руководи
телей и организаторов проф
союзной работы в группах! 

А всегда ли профгрупорги 
являются примером в учебе! 
К сожалению, нет. Именно по 
этой причине ряд товарищей 
выведен из состава профкома 
факультета. 

Говоря об итогах весенней 
сессии нашего факультета, надо 
отметить снижение абсолютной 

К НАРУШИТЕЛЯМ — 
СО ВСЕЙ СТРОГОСТЬЮ 

ИЗ выступления 

студгородка 
За последние г о д ы институ

т о м сделано немало для о б щ е 
ж и т и й . М н о г и е у ж е забыли о 
т о м , что еще 3—4 года назад 
более 1500 студентов были вы
н у ж д е н ы снимать «углы». Се
г о д н я п р о б л е м а ушла в п р о ш 
лое. 

К о р е н н ы м о б р а з о м и з м е н и 
лась система проведения р е 
м о й ! ^ о б щ е ж и т и й . Если раньше 
работы проводились т о л ь к о в 
летний п е р и о д , то теперь, сог
ласно пятилетнему плану раз
вития института, они ведутся 
к р у г л ы й г о д , п р и ч е м е ж е г о д н о 
о д и н из 16 к о р п у с о в р е м о н т и 
руется капитально. 

По инициативе п р о ф с о ю з а 
создаются летние р е м о н т н ы е 
б р и г а д ы , к о т о р ы е е ж е г о д н о ос
ваивают д о 20 тыс. руб. , п р о 
водя к о с м е т и ч е с к и й р е м о н т 
к о р п у с о в . 

Забота об улучшении была 
со с т о р о н ы руководства инсти
тута, его партийных и общест
венных организаций, в т о м чис
ле и п р о ф с о ю з н о й организации, 
понятна: х о р о ш о налаженный 
быт помогает учебе, воспита
тельной работе. Но не всегда 
понятно бывает отношение от
дельных студентов к общест
венной собственности, к и м у щ е 
ству о б щ е ж и т и й . 

Приведу п р и м е р . Первый 
к о р п у с Ф М Ф никуда не п е р е 
е з ж а л , ж и з н ь течет по обыч
н о м у распорядку. Но инвен
тарь, к о т о р ы й на б у м а г е д о л 
ж е н еще немало послужить, в 
силу н е б р е ж н о г о отношения вы
шел из с т р о я и не п о д л е ж и т 
р е м о н т у : 55 стульев, 15 столов, 
10 т у м б о ч е к , 23 кровати, 29 з е р -

Партийный комитет высо
ко оценивает работу студен
ческого комитета профсоюз^!' 
за отчетный период. 

Однако здесь в большей сте
пени хочу остановиться на не
решенных проблемах и узких 
местах. Их немало. 

Одним мз мощных рычагов 
повышцення эффективности 
учебного процесса, оказания 
действенной помощи декана
там, ректорату по улучшению 
успеваемости студентов являет
ся социалистическое соревно
вание. Профсоюзная органи
зация, как следует из докла
да, провела определенную ра
боту в этом направлении. Од
нако складывается такое впе
чатление, что вся работа по 
организации соревнования ве-

зам. директора 

В. В. Овсянникова 
кал и т, д. У щ е р б на 1943 рубля. 

Если студенты п е р е м е щ а ю т с я 
в д р у г о е о б щ е ж и т и е , с у м м а 
безвозвратных потерь увеличи
вается, П р и м е р . Переезд 4 «а» 
в новый корпус дает с у м м у 
у щ е р б а в 3019 рублей. Н е р е д к о 
в местах о б щ е г о пользования 
м о ж н о увидеть испорченное 
оборудование. За два года вы-

,ведено из строя сантехниче
с к о г о оборудования на 1,5 тыс. 
рублей. Немало хлопот достав
ляют иам кухни. Срок эксп
луатации газовых плит — 25 лет. 
Выходят из строя они значитель
но быстрее. На с е г о д н я 40 плит 
т р е б у ю т замены, хотя служить 
им п о л о ж е н о е щ е д о л г о . Этот 
перечень м о ж н о п р о д о л ж и т ь , 
но хотелось бы отметить д р у 
гое. В большинстве случаев 
т р у д н о указать ка к о н к р е т н о г о 
виновника: иногда вина лежит 
на м н о г и х , к о г д а оборудование 
выводится и з ' с т р о я неумелой и 
н е б р е ж н о й э к с п л у а т а ц и е й , 
иногда виновного п о к р ы в а ю т 
благодушие и л о ж н о понима
е м о е чувство товарищества. 

Вечером 9 сентября, напри
м е р , на 5-м этаже I к о р п . 
Ф М Ф бьрли разбиты раковины ' 
в умывальной к о м н а т е . Случай 
п р о и з о ш е л в вечернее в р е м я , 
м н о г и е студенты м о г л и оказать
ся свидетелями, однако винов
ные не были о б н а р у ж е н ы . Вер
но отмечалось в отчетном док
ладе; студенты сами д о л ж н ы от
вечать за п о р я д о к в к о р п у с е . 
У нас нет д е ж у р н ы х на этажах, 
у б о р щ и ц для наведения поряд
ка в .комнатах, д р у г о г о гости
ничного сервиса. Зато есть студ
советы, к о т о р ы е п о д руМовод-

успеваемости против прошло
годних результатов, которые 
были лучшими за последние 
пять .пет. 

Особенно лечапьно обстоят 
дела нэ первом курсе. Абсо-
пютная успеваемость понизи
лась почти на 10 процентов. 
Надо отметить плохую успева
емость и самого совета проф
групоргов I курса (бывший 
председатель его выведен из 
состава профкома за низкую 
а к а д е м и ч е с к у ю н е у с п е в а е 
мость). Это все результаты 
непродуманного приема пер
вокурсников в прошлом году, 
н е п р а в и л ь н о г о о т н о ш е н и я 
групп к выбору профсоюзных 
активистов, собственной их бе
зответственности. Мы стара-
пись учесть в этом году свои 
ошибки, но резупьтатов е щ е не 
з н а е м . 

ством п р о ф к о м о в призваны 
следить за п о р я д к о м и за сох
ранностью имущества. Но они 
не используют е щ е м н о г и х воз
м о ж н о с т е й . Не секрет, что учет 
имущества и закрепление его 
за о п р е д е л е н н ы м и комнатами 
п о д ответственность о п р е д е л е н 
ных лиц во м н о г о м осуществ
ляется формально и поэтому 
не достигает цели. П р о ф к о м у 
Ф М Ф , н а п р и м е р , было полезно 
ознакомиться с т е м , как осуще
ствляется ведение «Журнала 
комнаты», н а п р и м е р , в 206-й 
комнате. 

М н о г и е старосты этажей ж и 
лых комнат халатно относятся 
к своим обязанностям и не не
сут за это никакой ответствен
ности. М н о г о ли случаев раз
биралось на профкомах? Не
достаточно строго спрашивают 
с нарушителей общественного 
п о р я д к а , студсоветы не всег
да держат факультеты в к у р с е 
дел о б щ е ж и т и я . Н а п р и м е р : в 
х о д е рейда Д Н Д БСС от 30 
сентября по 6 «ф» к о р п . выяв
лены серьезные нарушения в 
502-й и 304-й комнатах. Студ
совет и н ф о р м и р о в а н , а факуль
тет ничего не знает, м е р не 
принимает. К с о ж а л е н и ю , п р и 
м е р этот не единичен, 

В целях усиления к о н т р о л я 
за сохранностью имущества о б 
щ е ж и т и й есть смысл подумать, 
не целесообразно ли прак
тиковать п р и е м к о р п у с о в у 
администрации п е р е д началом 
учебного года и сдачу е г о пе
ред летним периодом?! 

Конечно, рецептов готовых 
на все случаи ж и з н и быть не 
м о ж е т . Н у ж н о думать, искать, 
пробовать. Призыв партии к ра
циональному использованию 
общественного богатства, со
циалистического имущества ка
сается всех нас самым непо
средственным образом. 

А. Феклистов — один из активистов студенческого профсоюза. Бу
дучи председателем профкома М М Ф , сумел хорошо наладить проф
союзную работу на этом факультете. 

А ЧТО С КАФЕ? 
ЕСТЬ ПРЕРОЖЕНИЕ... 

из выступления 

правления клуба 

Проблема организации досу
га студентов д о сих пор оста
ется о т к р ы т о й , хотя в этом на
правлении было сделано нема
ло. В частности, в этом г о д у б ы 
ла оборудована п о д м о л о д е ж 
ное кафе пристройка клуба. 
Пришлось преодолеть н е к о т о 
р ы е затруднения, п р е ж д е чем 
а д м и н и с т р а т и в н о - х о з я й с т в е н 
ная служба института согласи
лась отдать нам п р и с т р о й к у 
к клубу — «стекляшку». М ы 
знаем, институт испытывает 
трудности из-за нехватки по
м е щ е н и й , р о э т о м у остается 
•Только поблагодарить А Х ^ за . 
этот п о д а р о к студентам. К т о м у 
ж е хозяйственниками нам были 
предоставлены все необходи
мые материалы, и наши студен
ты своими силами привели в 
п о р я д о к давно захламленное 
п о м е щ е н и е . К с о ж а л е н и ю , его 
так и не пришлось эксплуати
ровать: сделано о н о было в мае, 
а в это время, как извест
но, у студентов самое напря
ж е н н о е в р е м я . Затем в клубе 
стали делать ремонт и в кафе 
пришлось перевести всю клуб
н у ю бухгалтерию. 

Сейчас октябрь, р е м о н т в клу
бе д о сих пор не з а к о н ч е н , 
рассчитывали провести его за 
месяц, а растянули на несколь
к о месяцев. К р о м е того, что на
ше п о м е щ е н и е занято п о д бух
галтерию, еще не о т р е м о н т и р о 
ван г а р д е р о б , а без него куль
турно-массовые м е р о п р и я т и я 
проводить нельзя. Очень на
д е е м с я , что р е м о н т с к о р о за
кончится, и м ы наконец о т к р о 
ем двери общеинститутской 
д и с к о т е к и . М н е кажется, что бу
дет м н о г о ж е л а ю щ и х отдохнуть 
и потанцевать в • этом очень 
у ю т н о м кафе. 

ЧЕТКИЙ КОНТРОЛЬ - ЗАЛОГ УСПЕХА 
из выступления зам. секретаря парткома В. А. Леванкова 

дется только вышестоящими 
профсоюзными органами, а 
профорганизации академиче
ских групп в этом деле прини
мают слабое участие. До сих 
пор существует недостаточная 
гласность в социалистическом 
соревновании. Стало правилом, 
когда в отведенных местах для 
объявлений профкомов, проф
бюро содержатся устаревшие 
обязательства, устаревшая ин
формация по итогам социали
стических соревнований (ФМФ, 
ГТФ, ФАУ, ЭлМФ). Совсем 
не находят отражения итоги 
социалистического соревнова
ния между вузами-партнерами 

из братских социалистических 
стран, в частности ЛПИ и ДТУ. 
Между тем наши партнеры из 
ДТУ рассматривают такое со
ревнование как серьезный им
пульс к повышению качества 
учебы и ставят вопрос о расши
рении этой формы сотрудничес
тва между студенческими орга
низациями двух вузов. Надо от
метить и то, что до сих пор 
профком не добился осуществ
ления четкого контроля за вы
полнением социалистических 
обязательств со стороны проф
союзного актива группы, кафед
ры, курса, факультета. 

Купьтурно-бытовая деятель

ность студенческого профсоюза 
является другим важным на
правлением в его работе, но и 
на этом участке немало узких 
мест, в частности поддержание 
порядка в общежитиях. Проф
кому не удалось добиться то
го, чтобы студсовет стал попно-
правным хозяином в о6щеж|4-
тиях, вффективно выполнял и 
контрольные и воспитательные 
функции по поддержанию нор
мальных санитарно-гигиениче
ских усповий в общежитиях, 
соблюдению каждым студен
том норм и правил социа
листического общежития. 

Отчетно-выборная конферен-

председателя 
Н. Дердиященко 

Хотя есть еще одна т р у д 
ность. Д е л о в т о м , что в кафе 
с м о ж е т поместиться только 30 
человек, а для нашего инсти
тута это очень и очень мало. 
Получается 0,3 процента от 
14 тыс. студентов. И это если 
не учитывать 13, 14, 10-й к о р 
пуса о б щ е ж и т и й , к о т о р ы е име
ют большие холлы и там прово
дят все свои культурно-мас
совые м е р о п р и я т и я . 

Вы посл}Отрите, что творит
ся в телевизионных комнатах, 
к о г д а в корпусах проводится 
дискотека. Там ж е яблоку негде 
упасть и четыре часа без от
дыха идут танцы, а на бумагах 
это называется «вечер отдыха». 
Так вот, чтобы разгрузить те
левизионные комнаты, необхо
д и м а общеинститутская диско
тека, ее штаб, к о т о р ы й решал 
бы эти и д р у г и е важные воп
р о с ы организации досуга сту-

-дентов. Теперь вы видите, что 
кафе на 30 человек не реша
ет проблему. 

У нас есть п р е д л о ж е н и е : в 
с т у д г о р о д к е на Л е с н о м стоит 
з а б р о ш е н н о е здание, принадле
жавшее когда-то Л е н м е т р о -
с т р о ю . Я четыре года учусь в 
институте и четыре года это 
с о о р у ж е н и е , заколоченное дос
к а м и , в неприглядном виде, 
портит о к р у ж а ю щ и й пейзаж. 
Если его х о р о ш е н ь к о о т р е м о н 
тировать,— а это м ы сделать 
с м о ж е м , — то там получится от
личное- место для проведения 
вечеров отдыха и поместится 
у ж е не 30 человек, а 100—200 
человек. 

М ы надеемся, что комитет 
п р о ф с о ю з а и иаши хозяйствен
ные с л у ж б ы п о м о г у т нам в р е 
шении этого вопроса. 

ция определит главные на-
правпения в деятельности 
профсоюзной организации ин
ститута, связанные с выпол
нением решений ХХУ1 съезда 
КПСС, а предстоящая подго
товка к XVII съезду проф
союзов, который состоится 
весной 1982 года, позволит 
мобилизовать силы всех сту
дентов на выполненне задач, 
стоящих перед советскими 
профсоюзами. 

Партийный комитет выражает 
уверенность, что студенческая 
профсоюзная организация нн-
ститу1Га и вновь избранный 
комитет профсоюза, сумеют 
решить стоящие перед ними 
задачи по реализации решений 
ХХУ1 съезда нашей ленинской 
лартии. 
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ОТДЫХ ТОЖЕ МНОГО ЗНАЧИТ 
из выступления члена оздоровительной 

комиссии комитета профсоюза ф. Гареевой 

За п р о ш е д ш и й период о з д о 
ровительная комиссия комитета 
п р о ф с о ю з а проделала б о л ь ш у ю 
и п о л е з н у ю работу. Это пу
тевки в профилакторий и талоны 
на диетпитание, путевки в са
натории, д о м а отдыха, панси
о н а т ы , с п о р т и в н о - о з д о р о в и 
тельные лагеря « Ю ж н ы й » и 
«Северный», выделение мате
риальной п о м о щ и особо нужда
ю щ и м с я студентам. 

В профилактории созданы от
личные условия для отдыха 
и лечения студентов. Здесь 
м о ж н о пройти полное м е д и 
цинское обследование, в п р о 
филактории есть своя водоле
чебница, кабинет массажа, сто
матологический, м о ж н о полу
чить консультации специалистов 
всех профилей. Занимаются 
студенты в больших светлых 
учебных комнатах, для отдыха 
есть специальная комната, где 
всегда м о ж н о почитать свежие 
газеты и ж у р н а л ы , посмотреть 
фильмы по телевидению. 

Но от студентов постоянно 
поступают ж а л о б ы на плохое 
качество пищи. Хотелось бы, 

чтобы на это обратили внима
ние к о м и т е т п р о ф с о ю з а и ра
б о т н и к и профилактория и р е 
шили этот вопрос как м о ж н о 
с к о р е е . 

о к комитета п р о ф с о ю з а п о д 
держивает постоянную связь 
с поликлиникой нашего ин
ститута, помогает ей в п р о 
ведении лечебно-профилакти
ческих м е р о п р и я т и й . Совместно 
с факультетскими врачами и 
деканатами составляются гра
ф и к и п р о х о ж д е н и я о с м о т р о в и 
прививок, «дня донора» и 
ф л ю о р о г р а ф и и . 

Но добиться 100-процентно
го п р о х о ж д е н и я ф л ю о р о г р а ф и и 
н е в о з м о ж н о , всегда бывают 
какие-нибудь срывы, и не толь
к о по вине студентов. Во-пер
вых, у автобуса собирается 
очень м н о г о л ю д е й , и если 
учесть, что это происходит в 
феврале и стоять на м о р о з е 
не очень приятно, то л ю д и 
просто не д о ж и д а ю т с я своей 
о ч е р е д и и расходятся. Во-вто-

-рых, автобус не м о ж е т принять 
в день больше 300 студентов, 
в-третьих, бывают п о л о м к и . 

Бывало и такое, что автобус 
совсем не п р и е з ж а л . А слу
чаи заболевания т у б е р к у л е з о м 
бывают и, м о ж е т быть, забо
левшие — это как раз те, что 
входят в те 4 — 5 процентов, 
не прошедших ф л ю о р о г р а ф и ю . 
Д л я т а к о г о о г р о м н о г о инсти
тута, как наш, было бы очень 
х о р о ш о иметь с в о ю постоянную 
ф л ю о р о у с т а н о в к у . На это т о ж е 
д о л ж е н обратить внимание к о 
митет п р о ф с о ю з а и р у к о в о д с т 
во п о л и к л и н и к и . 

О г р о м н о й п о п у л я р н о с т ь ю 
пользуются у студентов нашего 
института спортивно-оздорови
тельные лагеря « Ю ж н ы й » и 
«Северный». Если учесть, что 
стоимость путевки небольшая— 
всего 21—24 р у б . — то для 
студентов это лучший вариант 
летнего отдыха. 

Но институт, я считаю, мало 
внимания уделяет л а г е р я м . Ма
териальное обеспечение лаге
рей плохое: нет кроватей, 
т у м б о ч е к , стульев, не хватает 
спортинвентаря, хотя лагерь 
называется с п о р т и в н о - о з д о р о 
вительный. В «Северном» ла

г е р е дела обстоят л у ч ш е , — 
видно,' сказывается близость 
Ленинграда. 

С т у д е н т ы , о т д ы х а в ш и е в 
« Ю ж н о м » в 1-ю смену, гово
рят, что к о р м и л и только р ы б о й 
и м а к а р о н а м и . 

Были ж а л о б ы . и на то, что 
комитет п р о ф с о ю з а плохо г о 
товит к у л ь т у р н у ю п р о г р а м м у , 
но я считаю, что виноваты 
не культорги, а сами отдыха
ю щ и е , их пассивность. 

И еще, к а ж д ы й г о д , говорят 
о закрытии Ю ж н о г о лагеря, 
об открытии иового спортивно-
о з д о р о в и т е л ь н о г о лагеря наше
г о института в Л е р м о н т о в е . 
Хотелось б ы , пользуясь п р и 
сутствием администрации, уз
нать, решится ли наконец этот 
вопрос. Ведь если з а к р о ю т 
« Ю ж н ы й » , то «Северный» не 
с м о ж е т вместить всех ж е л а ю 
щих отдохнуть. Д л я т а к о г о о г 
р о м н о г о института, как наш, 
н у ж н ы еще базы отдыха. 

Хочется еще сказать о з и м 
них лагерях. Ведь в д р у г и х 
институтах лагеря ф у н к ц и о н и 
р у ю т и з и м о й . Почему бы не 
сделать этого и у нас. Ведь 
те 7—8 путевок, что даются 
на факультет,— это капля в м о 
р е . Ж е л а ю щ и х очень м н о г о , 
на одну путевку — по 3—4 
человека, У нас практически 
нет. з и м н е й базы отдыха. На 
это т о ж е хочется обратить 
внимание администрации и к о 
митета п р о ф с о ю з а . 

ПРОБЛЕМЫ СТУДЕНЧЕСКОГО КЛУБА 
из выступления директора студенческого клуба Л . И. Кочинской 

За отчетный п е р и о д в клу
бе был организован ряд новых 
коллективов х у д о ж е с т в е н н о й 
с а м о д е я т е л ь н о с т и : ансамбль 
скрипачей, коллектив бального 
танца, курсы быстро чтения тех
нической литературы, коллек
тив пластической д р а м ы . 

Агитбригада, созданная на 
Ф М е т Ф , в этом году заняла 
1-е мерто в смотре агитбригад, 
п р о в о д и м о м О К п р о ф с о ю з а и 
2-е место на с м о т р е Л е н и н г р а д 
с к о г о областного к о м и т е т а 
п р о ф с о ю з о в . Агитбригада п р о 
ехала по в с е с о ю з н о м у м а р ш р у 
ту, к о т о р ы й е ж е г о д н о органи
зовывается В Ц С П С и Ц К 
В Л К С М . Ребята успешно высту
п а л и п е р е д с т р о и т е л я м и 
К а м А З а , п е р е д т р у ж е н и к а м и 
сельского хозяйства Татарии, 

За последние годы значитель

но улучшилась материальная 
база с т у д е н ч е с к о г о клуба. Ру
ководством института и з ы с к и 
вались в о з м о ж н о с т и выделения 
материальных средств, на р е 
монт клубных п о м е щ е н и й , обо
рудования, приобретения к о с 
т ю м о в для н а р о д н о г о коллек
тива — А к а д е м и ч е с к о г о хора 
и н а р о д н о г о театра-студии, 
з в у к о в о й аппаратуры для во
кально-инструментальных ан
самблей. 

Клуб за счет средств, зара
ботанных на платных м е р о 
приятиях, заменил все к и н о о б о 
рудование, благодаря чему 
улучшился к и н о п о к а з , а следо
вательно, и значительно п о в ы 
сился интерес у студентов к 
к и н о п р о с м о т р а м . 

В общей сложности клуб 
истратил на п р и о б р е т е н и е к и 
ноаппаратуры 13 тыс. рублей. 

Сейчас выпущен абонемент 
первокурсника, по к о т о р о м у 
они м о г у т просмотреть все 
спектакли театра. И н т е р е с н у ю 
работу проводит клуб, о р г а 
низуя для студентов абоне
менты цикла « М о л о д е ж ь и к и 
нематограф», к о т о р ы е позво
лят ребятам встретиться с ве
д у щ и м и р е ж и с с е р а м и и акте
р а м и различных киностудий 
страны. 

Несмотря на ту б о л ь ш у ю ра
боту, к о т о р у ю м ы п р о в о д и м в 
области художественной с а м о 
деятельности, у нас остается 
ряд нерешенных п р о б л е м . . О д 
ним из труднейших вопросов 
у ж е м н о г о лет является п р о б 
лема организации студенческо
го д у х о в о г о оркестра. К с о ж а 
л е н и ю , у многих наших студен
тов сложилось мнение, что 
у д у х о в о г о о р к е с т р а очень ог
раниченные в о з м о ж н о с т и . О д 

нако эти ребята изменили бы 
свое мнение, если бы побывали 
у нас в мае, на концерте д у х о 
вого о р к е с т р а Д р е з д е н с к о г о 
технического университета. 

Следующая трудность — это 
организация дискотек в красных 
уголках о б щ е ж и т и й .и о б щ е и н 
ститутской д и с к о т е к и . Здесь 
и м е ю т с я три очень важные 
проблемьг: техническое осна
щение д и с к о т е к и , о ф о р м л е н и е 
и оборудование д и с к о к л у б а , 
создание п р о г р а м м и оказание 
м е т о д и ч е с к о й п о м о щ и . 

М е т о д и ч е с к у ю п о м о щ ь дис
к о т е к а м о б щ е ж и т и й к л у б берет 
на себя. Гораздо с л о ж н е е р е 
шить вопрос с с о з д а н и е м об
щеинститутской д и с к о т е к и . К 
с о ж а л е н и ю , м ы не и м е е м пло
щадей для ее организации. 
П р о с и м р у к о в о д с т в о института 
рассмотреть этот вопрос. 

ПАМЯТИ ТОВАРИЩА 

После н е п р о д о л ж и т е л ь н о й 
т я ж е л о й болезни ушел из 
ж и з н и А н д р е й Яковлевич Го
ловин, доцент к а ф е д р ы с т р о 
ительной м е х а н и к и и теории 
у п р у г о с т и . 

А н д р е й Яковлевич — вы
п у с к н и к и старейший п р е п о 
даватель г и д р о т е х н и ч е с к о г о 
факультета. Д в а раза он п р е 
рывал с в о ю учебу в институ
те, у х о д я д о б р о в о л ь ц е м на 
ф р о н т : в 1940 году воевал в 
Карелии, а в 1941—45 г о 
дах — с немецко-фашистски
м и захватчиками на Севере, 
где прошел путь от р я д о в о г о 
краснофлотца д о офицера 
штаба Северного флота. Д в у 
м я о р д е н а м и и пятью м е д а 
лями отм е ч е ны его боевые 
заслуги. После окончания 
института А н д р е й Яковлевич 
работал на проектировании 
л е н и н г р а д с к о г о м е т р о , а с 
1951 года стал преподавате
л е м Л П И . 

Свыше 20 лет А н д р е й 
Яковлевич был заместителем 
декана факультета. О р г а н и 
зованность в работе, у м е н и е 
беречь в р е м я — важная и 
характерная черта его стиля 
работы. Н е и з м е н н о аккурат
ный и точный, А н д р е й Яков
левич работал с п о к о й н о и 
всегда успевал сделать все 
намеченное. О д н о й из м н о 
гих обязанностей А. Я, Голо
вина было распределение 
в ы п у с к н и к о в - г и д р о т е х н и к о в . 
Чуткость, уважительное от
ношение к л ю д я м и удиви
тельная память п о м о г а л и 
е м у п о д д е р ж и в а т ь связи со 
м н о г и м и сотнями питомцев 
факультета. 

Замечательный т р у ж е н и к , 
талантливый педагог, п р и н 
ципиальный и д о б р о ж е л а 
тельный человек, настоящий 
к о м м у н и с т — т а к и м м ы , е г о 
товарищи по работе, б у д е м 
помнить А н д р е я Яковлевича 
Головина, 

Готовимся 
к празднику 
Идет подготовка к факупьтет-

с к о м у п р а з д н и к у «День э к о н о 
миста», к о т о р ы й состоится в 
к о н ц е ноября. Д п я проведения 
е г о создан специапьный худо
жественный совет, к о т о р ы й воз
главляет д . Вайн6е^>г. « Д е н ь 
экономиста» будет проводить
ся второй раз, и предполагает
ся, что он станет т р а д и ц и о н н ы м . 
После п р о ш л о г о д н е г о праздни
ка на факультете р е з к о возрос 
интерес к художественной са
модеятельности. Хочется ве
рить, что этот день станет 
я р к и м событием в ж и з н и 
факультета э к о н о м и к и и уп
равления п р о и з в о д с т в о м . 

Е. ХАРЕВИЧ, 
член м о л о д е ж н о й р е д к о л е г и и 

КАК ПРОВОДИМ КАНИКУЛЫ? 
Почти к а ж д ы й из нас бывал 

на зимних каникулах в д р у г и х 
городах страны. О д н и ездили 
сами, м н о г и м ж е оказала су
щественную п о м о щ ь в орга
низации таких путешествий 
п р о ф с о ю з н а я организация инс
титута. 

Вот у ж е более десяти лет 
существует в п р о ф к о м е ЛПИ 
комиссия м е ж в у з о в с к и х свя
зей, которая проводит б о л ь ш у ю 
работу. Д а в н о налажены и ак
тивно п о д д е р ж и в а ю т с я тесные 
контакты с 11 к р у п н е й ш и м и 
г о р о д а м и страны, такими, как 
М о с к в а , Рига, Таллин, Каунас, 
Киев, Харьков. Только за пос
ледний учебный год было 
организовано семь обменных 

групп студентов, что составило 
о к о л о 170 человек. И это у ж е 
стало традицией: е ж е г о д н о 
150—200 студентов-политехни
ков ездят в д р у г и е г о р о д а , а 
наш институт принимает гостей 
из вузов этих г о р о д о в . Ребята 
знакомятся не только с г о р о 
д о м , но и с институтом. 

Интересно отметить, что е з 
дят в о с н о в н о м студенты млад
ших к у р с о в . Совместно п р о 
веденные каникулы способству
ют сплочению г р у п п ы , прев
ращению ее в единый коллек
тив. Ведь очень важно, чтобы 
тебя понимали те, с к е м тебе 
учиться вместе шесть лет. 

Связи м е ж д у институтами не 
сводятся к разовым о б м е н а м 
г р у п п а м и , они п о д д е р ж и в а ю т 

ся постоянно, зак лю ч аю тся д о 
говоры о сотрудничестве, ве
дется активная переписка. Г р у п 
пы к о м п л е к т у ю т с я в о с н о в н о м 
из студентов таких факульте
тов как Ф А У , электромех, 
Ф М Ф . и в этом немалая заслуга 
представителей к о м и с с и и м е ж 
вузовских связей на этих фа
к у л ь т е т а х — В. П р е с н я к о в а , 
Н. Ш а р и к о в о й , Т. Ш м а к о в о й . 
Хотелось б ы , чтобы по о б р а з ц у 
этой т р о й к и факультетов работа 
велась во всем институте. 

Председатель к о м и с с и и М а 
рина Цветкова { г р . 585) так 
говорит о планах дальнейшей 
работы: «Продолжать расши
рять связи с А лм а-А той , Ере
ваном, Ф р у н з е , Л ь в о в о м . Д л я 
п р и е м а г р у п п из д р у г и х г о р о 

дов заключить д о г о в о р ы с ад
министрацией института о пре
доставлении ж и л и щ н о г о фонда. 
Наладить более тесные связи 
с вузами Ленинграда в таких 
ф о р м а х , как о б м е н д и с к о т е к а 
м и , институтскими театрами. 

Но как бы активно ни р а б о 
тала к о м и с с и я , главное слово 
остается за самими ребятами, 
очень м н о г о е зависит от их эн
тузиазма. Ведь это им ехать на 
каникулы по стране, и м ж е п р и 
нимать гостей нашего г о р о д а . 
Пока что м ы не ударили в г р я з ь 
л и ц о м . Д у м а е т с я , так будет и 
дальше. 

В. ПИСАРЕВ, 
гр. 254, председатель 
с т у д к о р о в с к о г о поста 

Ф М Ф , слушатель Ф О П 
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